

Montréal, le 20 avril 2025

Lettre de candidature

C'est rempli de motivation et d'enthousiasme que je dépose ma candidature à l'élection 2025 des administrateurs au Conseil d'administration de l'Ordre des ingénieurs du Québec pour la région 1.

Mon ambition est de contribuer avec mes idées au renforcement et à la continuité de la mission principale de l'Ordre qui est la protection du public. Mais, aussi et surtout à remettre l'ingénieur.e au centre de cette mission car l'ingénieur.e est celui qui, de par son éthique, son expertise et son professionnalisme, contribue à renforcer cette mission.

Mes principaux sujets d'intérêts pour ce mandat seront :

- **Renforcement de l'effort déjà entrepris en faveur de l'environnement.**

Les ingénieur.es sont au cœur de projets d'envergure, ce qui en fait des acteurs clés du développement durable en raison de leur expertise. Notre Ordre a déjà entrepris des actions pour soutenir les ingénieur.es dans leur pratique quotidienne, notamment en ce qui concerne les changements climatiques. Ces actions doivent être renforcées et soutenues pour le bien-être collectif qui entre en droite ligne avec la mission de protection du public.

- **Adaptation du processus d'accès à la profession des personnes formées à l'étranger.**

Tenant compte ou considérant la conjoncture actuelle, liée à la pénurie de main d'œuvre, il serait important que l'Ordre adapte le processus d'admission à la profession des personnes formées à l'étranger (PFÉ) afin de faciliter la reconnaissance de leurs compétences et réduire les délais d'attente pour intégrer la profession ainsi que pour obtenir le titre ING. Cette intégration rapide permettra une meilleure intégration de ces derniers dans la société d'accueil.

- **La diversité et l'inclusion.**

Notre Ordre est aujourd'hui à l'image de la société actuelle, c'est-à-dire composé de citoyens issus de divers horizons et ayant différents parcours personnels et professionnels, je suis alors d'avis que l'Ordre devrait être un acteur dans la promotion de la diversité et l'inclusion en renforçant la promotion de la profession dans les différents milieux issus de cette diversité et autres.

Mes deux diplômes d'ingénieur de deux pays différents (Suisse et Canada et mon expérience professionnelle canadienne et à l'international m'ont permis d'acquérir des compétences transversales qui me permettront d'apporter une touche personnelle et particulière au renforcement de la notoriété de notre profession, de l'Ordre et de sa gouvernance, mais surtout de sa mission de protection du public. Je vous remercie d'avance de votre soutien pour ma candidature.

Eugène Wonyu, ing.